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СЁМИНА СОСЛАЛИ 
В "СИБИРЬ"?

Экс�тренеру футбольных клубов "Локо�
мотив", "Динамо" и сборной России
Юрию Сёмину предложено возглавить
новосибирский клуб первого дивизиона
"Сибирь". 

Юрий Сёмин родился 11 мая 1947 го-
да в Орле, здесь же начал играть в фут-
бол. Из местного "Спартака" в 1965 году
был приглашен в московский "Спартак",
затем выступал за московское "Дина-
мо", алма-атинский "Кайрат", новоси-
бирский "Чкаловец", московский "Локо-
мотив", краснодарскую "Кубань". Играл
за молодежную сборную СССР. Как тре-
нер дебютировал в команде "Памир" из
Душанбе, с 1987 года возглавлял сто-
личный "Локомотив". Под его руковод-
ством железнодорожники дважды стано-
вились чемпионами страны и выиграли
четыре Кубка России. 

2005 год "Локомотив" начал под руко-
водством Сёмина, но после нескольких
матчей он был откомандирован в сбор-
ную России на должность главного тре-
нера. Продлевать контракт с РФС по
окончании отборочного цикла Сёмин не
стал, предпочтя перейти в московское
"Динамо".

КОСМИЧЕСКАЯ ТУРИСТКА
МЕЧТАЕТ ПОЛЕТЕТЬ

ВНОВЬ
Первая женщина — космический ту�
рист, американка иранского происхож�
дения Анауше Ансари, собирается от�
правиться в космос во второй раз. 

"Мне очень понравился полет, и я по-
стараюсь сделать все, чтобы полететь
еще раз на Международную космичес-
кую станцию", — заявила Ансари, кото-
рая вместе с экипажем 13-й экспедиции
на МКС — Павлом Виноградовым и
Джеффри Уильямсом — вернулась не-
давно с орбиты. 

По словам Ансари, её муж Хамид "не
такой большой энтузиаст космического
полета. Но, может быть, после того, как
он увидел, как у меня всё прошло, и
ему захочется полететь", — сказала Ан-
сари. 

СОСИСКИ БУДУТ
ПРОВЕРЯТЬ

Приказ по созданию научно�методиче�
ского центра по изучению и идентифи�
кации генно�модифицированных орга�
низмов (ГМО) подписал главный госу�
дарственный санитарный врач РФ Ген�
надий Онищенко.

Центр будет создан на базе ФГУН "Го-
сударственный научный центр приклад-
ной микробиологии и биотехнологии"
Роспотребнадзора (Московская об-
ласть). 

По словам Геннадия Онищенко, ос-
новными задачами центра являются со-
вершенствование нормативной право-
вой базы в сфере обращения ГМО, про-
ведение соответствующих научных ис-
следований. 

ЭТО ИНТЕРЕСНО

В классическом вари-
анте сыскная полиция —
предшественник совре-
менного уголовного ро-
зыска — начала форми-
роваться в России во вто-
рой половине XIX столе-
тия. При Санкт-Петер-
бургском полицейском
управлении она была со-
здана в декабре 1866 го-
да, а позже — в других
крупных городах. В соот-
ветствии со специальной
инструкцией, изданной в
1910 году, на сотрудни-
ков сыскной полиции
возлагалась обязанность
вести борьбу с уголовной
преступностью путем
осуществления неглас-
ной оперативно-розыск-
ной деятельности, произ-
водства дознаний по
фактам выявленных пре-
ступлений.

В 1918 году Наркомат

внутренних дел РСФСР
утвердил Положение об
организации отделов уго-
ловного розыска. 5 октяб-
ря было организовано
Центральное управление
уголовного розыска —
Центророзыск. При мест-
ных органах милиции
стали действовать спе-
циальные подразделения
"для охраны порядка пу-
тем негласного рассле-
дования преступлений
уголовного характера и
борьбы с бандитизмом". 

В первые годы сотруд-
никам подразделения
приходилось работать в
тяжелейших условиях:
разруха, нехватка кад-
ров. Отлично вооружен-
ным, действующим дерз-
ко и жестоко бандитам
милиционеры противо-
поставили личное муже-
ство, веру в идеалы до-

бра и справедливости,
несокрушимую волю. И
это стало залогом побе-
ды в жестокой и кровавой
борьбе. Разгул бандитиз-
ма был обуздан. 

В период Великой
Отечественной войны
сотрудники уголовного
розыска вели тяжелей-

шую борьбу на два фрон-
та: с врагом внешним — в
составе регулярных
войск, партизанских от-
рядов, забрасываемых в
тыл врага, и врагом внут-
ренним — вновь подняв-
шими голову преступни-
ками всех мастей. Мно-
гие сотрудники входили в
состав истребительных
отрядов. Эти отряды спе-

циализировались на
уничтожении разве-
дывательных групп
противника и прове-
дении диверсионных ак-
тов в тылу врага…

В последние годы пре-
ступность изменила свое
лицо, стала более жесто-
кой, хорошо вооружен-

ной, прекрасно обеспе-
ченной техникой. Как
следствие — рост числа
преступлений, появление
новых видов: заказные
убийства, похищения лю-
дей, теракты. 

Криминальная обста-
новка в стране сложная. К
угрозам внутренним до-
бавились внешние, свя-
занные с международ-
ным терроризмом. Сы-
щики продолжают выпол-
нять свою трудную, но
столь необходимую и
важную для общества ра-
боту. Ярким доказатель-
ством этого является тот
факт, что на их долю при-
ходится порядка 70 про-
центов раскрытых пре-
ступлений. При этом уго-
ловный розыск — одна из
самых немногочислен-
ных милицейских служб.
В настоящее время служ-
бу в органах внутренних
дел области несут более
300 сотрудников уголов-
ного розыска. С начала
года ими раскрыто свы-
ше двух тысяч преступле-
ний (более тысячи — тяж-
кие).

Максим ШАНЕНКОВ.

При содействии

пресс�службы УВД 

области.

««««ППППРРРРООООРРРРВВВВЁЁЁЁММММССССЯЯЯЯ!!!!»»»»    ————
ООООТТТТВВВВЕЕЕЕТТТТЯЯЯЯТТТТ    ООООППППЕЕЕЕРРРРАААА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Этому способствовало и то обсто-
ятельство, что педагоги-баянисты
ОМУ вели всегда очень активную
пропаганду инструмента, выступая и
сольно, и в создаваемых ими ансам-
блях. Вспомним хотя бы популярное
некогда трио баянистов в составе
преподавателей училища А. Кочер-
гина, В. Михеичева и М. Репки. Или
дуэт Е. Дербенко и А. Кочергина. На
сегодняшний день в Орле ра-
ботает концертирующее высо-
копрофессиональное трио мо-
лодых музыкантов.

Немало выпускников ОМУ
сейчас трудятся в районах об-
ласти в музыкальных школах,
из стен которых выходят хоро-
шо подготовленные для даль-
нейшей учёбы ребята, но тем
не менее интерес к продолже-
нию музыкального образова-
ния по классу баяна в этом го-
ду оказался на нуле.

А вот с его предшественни-
цей — русской гармонью —
произошла обратная история. Нико-
гда "не мечтавшая" покорять про-
фессиональную сцену, не пытавшая-
ся даже переступать порог музы-
кальных училищ, а тем более консер-
ваторий, она за последний десяток
лет сумела "выскочить", как говорит-
ся, из грязи — в князи. 

Такое удивительное превращение
произошло благодаря человеку, ко-
торый "деревенскую Золушку", како-
вой была до недавнего времени гар-
монь, сделал принцессой, пленяю-
щей теперь своим неподражаемым
голосом изысканную публику, поко-
ряющей мир и прославляющей Русь
на всех континентах.

Заслуженный деятель искусств
РФ, член Союза композиторов Рос-
сии, преподаватель Орловского му-
зыкального училища Евгений Петро-
вич Дербенко в далёких 1970-х начи-
нал свою педагогическую, компози-
торскую и артистическую деятель-
ность как баянист. Он написал, пере-
ложил, обработал для этого инстру-
мента огромное количество произ-
ведений, которые исполняются му-
зыкантами во всём мире. 

Но тем не менее, не бросая баяна,
он увлёкся популяризацией гармони
как профессионального инструмента
и доказал, что "деревенская гармош-
ка" имеет полное право занимать до-
стойное место не только в быту. 

15 лет тому назад благодаря уси-
лиям Евгения Дербенко был открыт
единственный в России класс гармо-
ни на отделении народных инстру-
ментов в ОМУ. 

Первым профессиональным му-
зыкантом-гармонистом с высшим
образованием стал орловец Генна-
дий Калмыков, ныне заслуженный
артист России. 

Ученики Е. Дербенко  постоянно

участвуют в различных международ-
ных конкурсах и неизменно стано-
вятся победителями.

На сегодняшний день профессио-
нальное образование по классу гар-
мони можно получить во многих ре-
гионах. Последователей у Евгения
Дербенко достаточно. Не случайно
его часто приглашают в качестве
председателя жюри фестивалей и
конкурсов. Он даёт мастер-классы и
сольные концерты. И так же, как для

баянистов, им создан богатейший
репертуар для гармонистов.

Проблем, связанных с набором
желающих обучаться, у Е.П. Дербен-
ко на сегодняшний день нет. Инстру-
мент популярен у молодёжи, увы,
больше, чем баян, и, стало быть, по-
вода для грусти у композитора, каза-
лось бы, не должно быть. Однако…

Мы договорились встретиться и
поговорить о баянной проблеме.
Мнение известного российского му-
зыканта тем и ценно, что он не может
в данном случае лукавить. Это мне-
ние сугубо личное и не во всём мо-
жет совпадать с другими, в том чис-
ле и официальными. 

— Да, я сейчас не веду баян в му-
зыкальном училище, — говорит Дер-
бенко. — У меня достаточно нагрузки
с гармонистами и аккордеонистами,
но это не значит, что мне безразлич-
на ситуация, в которой оказался мой
любимый инструмент, и не только в
Орле. Причин того, на мой взгляд,
много, но главная кроется, пожалуй,
в отсутствии чёткой общегосудар-
ственной политики, направленной на
всемерную заботу о сохранении уни-
кальной самобытности русского на-
ционального искусства. Напрочь от-
сутствует хорошо поставленная про-
паганда народной инструментальной
и вокальной музыки как в професси-
ональной сфере, так и в любитель-
ской. Убедиться в этом несложно,
поинтересовавшись, чем забиты все
телевизионные каналы в лучшее
эфирное время. А из этого вытекают
все нынешние проблемы, в том чис-
ле и проблема поиска объединитель-
ной национальной идеи, в которой
русское национальное искусство мо-
жет и должно играть не последнюю
роль.

— Евгений Петрович, — переби-

ваю я Дербенко, — но в вашем клас-
се гармони ситуация ведь далека от
плачевной, не правда ли? Как вам это
удаётся?

— Только не благодаря разрабо-
танным "наверху" законам, скорее,
благодаря их отсутствию, из-за чего
гармонь попала в более выгодное
положение. Вы знаете, сколько стоит
сегодня хороший концертный баян,
который необходим студенту кон-
серватории? От 240 до 430 и более
тысяч рублей — это четверть стои-
мости двухкомнатной квартиры у нас
в Орле.

— А если не концертный, а про-
стой покупать, для музыкальной шко-
лы, например?

— Раз в десять меньше, что тоже
не по карману многим семьям. Но вы
попробуйте сначала найти такие ин-
струменты в магазинах, да еще что-
бы можно было выбрать тот, что по
душе и по деньгам! А уж рассчитан-
ных на разные возрастные категории
и подавно днём с огнём не сыщешь,
только на заказ и... в Туле. Бывая за
границей в Европе, всегда с завис-
тью наблюдаю, как в музыкальных
магазинах детишки растягивают ме-
ха нормально звучащих игрушечных
гармошек, аккордеонов, баянов, до-
ступных для родительского кошель-
ка. В России этого нет.

— Значит, с гармонями всё-таки у
нас дело обстоит лучше?

— Можно сказать, что да, лучше.
Гармони и стоят дешевле. Хотя это не
относится к инструментам, сделан-
ным на заказ для концертирующего
гармониста, они тоже дорогие. Но
тем не менее, учитывая размеры, вес
и сохраняющуюся пока ещё популяр-
ность в народе, музыканты-любите-
ли и профессионалы выбирают гар-
монь как более доступный инстру-
мент на сегодняшний день, чем баян
или аккордеон.

— Евгений Петрович, а не сказы-
вается ли ваша деятельность (имею
в виду повышение статуса гармони)
на падении интереса к баяну? Не се-
крет, что есть и такие мнения музы-
кантов, которые считают, что богу —
богово, а кесарю — кесарево.

— Я знаю об этом, но так не счи-
таю, потому что причина, по моему
мнению, зарыта глубже, и о ней я уже
сказал. А в чём я твёрдо уверен, так
это в том, что гармонь в конце концов
спасёт попавший в трудное положе-
ние баян. Это два равноценных род-
ственных национальных инструмен-
та. А родственники всегда приходят
на помощь друг другу в трудную го-
дину. И какая же песня без баяна?

Разговор на эту тему мы не счита-
ем завершённым и предлагаем под-
ключиться к разговору всем, кому
небезразлична судьба русской наци-
ональной музыки.

Виктор САДОВСКИЙ.

Фото автора.

КАКАЯ ПЕСНЯ БЕЗ БАЯНА?

БЕЛГОРОД: 

ДОЛГ
ЭНЕРГЕТИКАМ —
28 МИЛЛИОНОВ

РУБЛЕЙ
По данным на начало сен�
тября, задолженность по�
требителей перед ОАО
"Белгородская сбытовая
компания" за электро�
энергию составляет 
28,5 миллиона рублей.

Основная доля задол-
женности приходится на
потребителей промышлен-
ного сектора, сельского
хозяйства и жилищно-ком-
мунального комплекса.
Так, промышленные пред-
приятия задолжали энер-
госбытовой компании 
4 миллиона рублей, жи-
лищно-коммунальное хо-
зяйство — 4,2 миллиона,
сельскохозяйственные —
3,6 миллиона, предпри-
ятия транспорта и связи —
450 тысяч рублей.

ВОРОНЕЖ: 

"МАРШ ПРОТИВ
БЕДНОСТИ"

Только 100 местных пен�
сионеров приняли участие
во всероссийской акции
Российской партии пенси�
онеров "Марш против
бедности", приуроченной
к Дню пожилых людей.

Участники пикета при-
несли с собой плакаты с
лозунгами: "Увеличить
зарплату и пенсию в два
раза", "Принять единый
пенсионный закон", "Про-
водить реформы ЖКХ в ин-
тересах населения, а не
чиновников и коммерчес-
ких структур".

Основная цель акции,
по словам её организато-
ров, — привлечь внимание
Госдумы РФ и правитель-
ства к проблемам людей
пожилого поколения.

КАЛУГА: 

ПСЕВДОЧУМА
УБИВАЕТ
ГОЛУБЕЙ

В Калужской области пти�
цы гибнут от болезни Нью�
Касла, или, как ее еще на�
зывают специалисты,
птичьей псевдочумы. 

Пока от этого серьезно-
го недуга в регионе стра-
дают в основном дикие
птицы. Так, в двух приго-
родных населенных пунк-
тах в одночасье погибли
100 голубей. Для человека
болезнь Нью-Касла не-
опасна. Заражается ин-
фекцией и дикая, и до-
машняя птица — куры, фа-
заны, индейки. К счастью,
пока смертельных случаев
от вируса Нью-Касла сре-
ди кур не зарегистрирова-
но. Вспышка заболевания
локализована, но ветврачи
продолжают исследовать
пернатых. Анализам
подвергаются как живые,
так и мертвые голуби. 

КОСТРОМА:

КЛЮКВЕННЫЕ
ПЛАНТАЦИИ

В Костромской области
будут выращивать клюк�
ву. Плантации здесь ста�
нут самыми крупными в
России — их площадь со�
ставит 104 гектара. 

Единственное требова-
ние для хорошего роста
этого растения — торфо-
содержащие почвы, кото-
рыми как раз богата кост-
ромская земля. До по-
следнего времени в Рос-
сии существовали только
экспериментальные участ-
ки по возделыванию клюк-
вы, однако теперь ее будут
выращивать в производ-
ственных объемах. 

Первый урожай плани-
руется получить через че-
тыре года. Сначала под па-
тронажем сотрудников
опытной станции будут
возделывать 30 гектаров
клюквенных плантаций.
Разведение клюквы имеет
экологическое значение —
кустарник способствует
восстановлению почвы,
предохраняет природу от
пожаров. А по утверждени-
ям врачей, клюква — одно
из самых ценных пищевых
и лекарственных растений.
Ее жаропонижающие и
противовоспалительные
свойства известны давно.
За высокое содержание
витамина С ее называют
"северным лимоном", а за
сизый цвет — "сибирским
виноградом".

НОВОСТИ ЦФО

Следующий номер газеты «Орловская правда» выйдет в пятницу 6 октября.

Уважаемая редакция! Вам пишет посто�
янная ваша подписчица — Любовь Иванов�
на Медведева. Газету свою люблю, потому
что дорога мне моя Орловщина и хочется
знать все о родном крае, о своих земляках.
А побудила меня написать вам, конечно
же, величайшая благодарность за статью
от 25 августа 2006 года "Артемовы из Анд�
реевки" (автор В.Ф. Садовский).

И поплакала я, но это были слезы счас�
тья за моих родителей, за моего отца 
И.Н. Артемова — ветерана Великой Отече�
ственной войны, с первого до последнего
дня воевавшего на фронтах войны. Так
"громко" он первый раз смог услышать о
себе добрые, искренние слова благодар�
ности, а тут еще и поздравления с брилли�
антовой свадьбой! Я не могу передать вам,
как мои дорогие старики посветлели и
возрадовались! Прямо�таки заряд энергии
и бодрости на года... Спасибо вам челове�
ческое и низкий поклон от простых людей
села!

Все хорошо, но есть во мне некая но�
ющая ранка. Моя малая родина — люби�
мая Андреевка, к великому нашему, да и
российскому, горю, потихоньку умирает. А
жаль, аж сердце ноет, не хочется в это ве�
рить... Но ведь все это делается и нашими
руками. Как оставаться жить молодежи в
селе? Медпункта нет, магазина нет, да и
много чего нет, но главное — нет пищи ду�
ховной! А это самое страшное... 

Вот пример: мои родители выписали
местную газету "Заря", как�никак всю
жизнь прожили в родном районе, хочется
знать все новости, но не тут�то было! При�
шло новое веянье — сами сотрудники осу�
ществляют подписную кампанию и достав�
ляют газеты подписчикам на дом. Оказы�
вается, важно подписаться, а вот доста�
вить "Зорьку" сложно: если хочешь — иди
сам в редакцию. Но как ветерану Великой
Отечественной войны, старику, слепому,
на костылях, добраться до центра и полу�
чить заветную газетку?

Попыталась я поговорить с редактором
газеты: мол, может, отправлять газеты
подписчикам деревни Андреевки автолав�

кой или пересылать (я думаю, возможен
любой вариант). К сожалению, редактор
сказала свое редакторское "нет"! А я на�
стоятельно продолжаю: "Поздравления
родителям в газету написала, и что, самой
мне газету привезти и прочитать? Навер�
ное, это не очень�то красиво". Пообещала
редактор доставить номер газеты с по�
здравлением моим юбилярам, но при этом
не преминула порекомендовать подписать�
ся на центральное российское издание.

Как же так, думаю: выходит, нет права
выбора у простого селянина? Где доброта,
просто милосердие к тем, кто воевал, под�
нимал из руин села, трудился по пятьдесят
с лишним лет? Мне непонятно, почему мой
отец, отдавший все здоровье, проливший
свою кровь за мир, благополучие и сози�
дание, перенесший столько трудностей,
психического напряжения, которые окон�
чательно подорвали его здоровье, не име�
ет возможности получить свою "районку",
узнать местные новости, услышать добрые
слова о земляках — людях труда, о ветера�
нах Великой Отечественной войны.

Подписка на газету "Заря" оформлена
на второе полугодие. Мой отец не получил
ни одного номера, куда теперь ему обра�
щаться? В суд? Но во все времена судьями
были еще и совесть, честь! 

Может, вы поможете разобраться в дан�
ной ситуации, я надеюсь на вашу помощь
и, уверена, получу положительный ответ.

Л. МЕДВЕДЕВА.

Кромской район.

ОТ РЕДАКЦИИ. На днях мы связались

с редакцией кромской районной газе;

ты. Нам ответили, что сложившаяся си;

туация была связана со сложностью

доставки газеты в д. Андреевку, кото;

рая находится в некотором удалении от

других деревень. Также газетчики не

скрывали, что этот маршрут убыточ;

ный. Но на сегодняшний день доставка

"районки" в Андреевку возобновлена.

Редактор газеты пообещала, что в зим;

ний период газету будут передавать в

Андреевку с "хлебной" машиной.

БЕЗ ПИЩИ ДУХОВНОЙ…

ГАЗЕТА ДЛЯ АНДРЕЕВКИ

Некрасовская школа-интернат для детей-сирот и детей, ос-
тавшихся без попечения родителей, поздравляет с професси-
ональным праздником — Днем учителя — коллектив управле-
ния общего и профессионального образования администра-
ции Орловской области во главе с Александрой Васильевной
Копыловой, коллектив управления общего и профессиональ-
ного образования администрации Орловского района во главе
с Анатолием Григорьевичем Касьяновым, сотрудников школы-
интерната, а также ветеранов педагогического труда и всех пе-
дагогов области!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Завтра отметит свой 88;й день рождения служба уголовного

розыска. Своими корнями она уходит в IX—XII века — период

раннефеодальной Руси. Тогда полицейские и судебные

функции осуществлялись князем и его представителями. 

В XVII веке был учреждён Разбойный приказ, на основании

которого Земский и Разбойный приказы (в Москве) и губные

избы в уездах осуществляли весь комплекс

правоохранительных мер. Они вели следствие по уголовным

делам, организовывали розыск подозреваемых, вершили суд

над виновными.

Уважаемые читатели! 

Продолжается  подписка на ежедневную областную газету 

ПОДПИСКА	2007

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» на 1$е полугодие 2007 года.
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ ЖУРНАЛИСТОВ — ЖИЗНЬ ОБЛАСТИ, 

РАБОТА ОРГАНОВ ВЛАСТИ, РЕАЛИЗАЦИЯ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ.
На страницах газеты — весь спектр вопросов экономики,

политики, социальной защиты, официальный вестник (новые
законы Орловской области), события культурной жизни и спор-
та, ТВ-программа (39 каналов, включая кабельное телевиде-
ние) и, конечно, всегда  свежие новости.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ:

— во всех почтовых отделениях 
области — 333 рубля (доставка на дом).

— в киосках "Орелроспечати", областной 
детской и медицинской библиотеках,
для читателей г. Мценска — в киосках 
"Орловской печати" — 186 рублей (полу�

чение газеты по месту подписки).

Если ты одинок, у тебя проблемы, которые кажутся неразре-
шимыми, позвони по молодежному телефону доверия 45;03;
33, а также на линию здоровья 45;04;08 в г. Орле (круглосуточ-
но, бесплатно, анонимно). Тебе помогут твои сверстники, квали-
фицированные психологи и специалисты.

Социально-психологическая служба центра молодежи "По-
лет" приглашает всех желающих посетить психологов, психоло-
гический клуб, клуб общения инвалидов, клуб молодой семьи.

Ждем вас по адресу: 
г. Орел, Наугорское шоссе, 5;а.

МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ

Евгений Дербенко. 

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Коллектив ОАО «Гражданпроект» выражает глубокое и искрен-
нее   соболезнование сотруднице ОАО Марии Дмитриевне Тимо-
шенко по поводу безвременной смерти ее мужа, сотрудника ОАО
«Гражданпроект»

ТИМОШЕНКО
Григория Федоровича.

Администрация, коллектив открытого акционерного общества
"Орелоблгаз" выражают глубокое соболезнование маляру газо-
наполнительной станции М.А. Данилкиной в связи со смертью ее
брата.

УПРАВЛЕНИЕ РОСПОТРЕБНАДЗОРА

ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
сообщает населению г. Орла и области, 

что в управлении с 9.00 до 18.00 

работают телефон «горячей линии»
по защите прав потребителей    41;52;52

и телефон доверия 41;62;67, 

по которым можно передать любую информацию,
касающуюся качества товара (работы, услуг), получить ответы

на вопросы защиты прав потребителей, санитарного
законодательства, оставить контактный телефон для
последующего информирования о принятых мерах.


